

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1141 Apartado 411

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 20 DE MAYO DE 1928

Número 2846

CALLES ARREBATA 5 CASAS CURALES A LA IGLESIA DE MEXICO

No existe peligro de que la paz de Sur América sea alterada

Rápido sistema para secar la pintura

Berlín.—Los pintores de Berlín están de plácemes con el nuevo aparato inventado recientemente y que está dando grandes resultados para secar la pintura en dos o tres minutos.

Estos nuevos aparatos tienen una gran bomba de aire comprimido, con un líquido especial que se aplica sobre cualquier pintura secándola instantáneamente.

Aunque el aparato es costoso, una compañía tiene una gran cantidad que llevados en camiones, son alquilados por precios reducidos al más humilde de los pintores, teniendo éstos una gran ventaja y rapidez en su trabajo.

Cinco casas curales regaló Calles a la Secretaría de Educación

México.—El Presidente de la República, general Calles

ha dictado cinco decretos disponiendo de los bienes que dice pertenecen a la nación y que estaban destinados a los cultos o eran anexos, para destinarlos a otro objeto.

Los bienes afectados por los últimos decretos son los siguientes: Casa cural y anexo al templo de la población de Aacaponeta, Nayarit, que se destina al Gobierno de el Estado para uso de una escuela.

Casa cural del Valle de Santiago, Guanajuato, que se destina al servicio de la Secretaría de Educación Pública, para la instalación de una escuela primaria federal.

Casa cural del pueblo de Huetamo, Michoacán, para que la Secretaría de Educación Pública, establezca en ella una escuela.

Anexos al templo de Tlaxiaco, Oaxaca, para uso de las escuelas del lugar.

Anexo al templo del pueblo de Oantepec, Yauatepec, More-

los, al servicio de la mencionada Secretaría de Educación Pública.

No hay peligro de guerra en Sudamérica

Buenos Aires.—Las noticias alarmantes publicadas recientemente por la prensa de Sao Pablo, Brasil diciendo que Bolivia se dispone a declarar la guerra al Paraguay con motivo de la disputa sobre la frontera del Chaco, fueron desacreditadas aquí por el Ministro de Bolivia, Diez de Medina, dice éste que Bolivia está firmemente decidida a mantener la paz y que solucionará la disputa pacíficamente mediante negociaciones directas con el Paraguay y que en caso de que se fracasase en esa forma, la disputa se sometería al arbitraje.

La carretera de Río Janeiro a Sao Paulo

Río de Janeiro.—El Go-

bierno brasileño terminó la primera parte de su programa de construcción de carreteras al inaugurar el camino de 550 kilómetros entre Río de Janeiro y Sao Paulo. Adelanta el programa de construcción de caminos entre todos los centros importantes de la república.

Las finanzas francesas

Bar-Le-Duc.—El trabajo de restaurar las finanzas de Francia, continuará siendo el principal propósito del gobierno en la nueva sesión del Parlamento, ha declarado el Primer Ministro, Poincaré en discurso pronunciado aquí ante el consejo departamental del Meusa.

El Primer Ministro, refiriéndose a la actividad comunista durante las recientes elecciones generales, manifestando que el país había demostrado palpablemente que sus "ideales sociales nada tienen en co-

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

mún con la concepción del soviét" y que no "está dispuesto a recibir lecciones políticas del extranjero".

El Rey de Siam es jugador de Golf

Bangkok, Siam.—El Rey de Siam se encuentra entusiasmado con el golf.

En un banquete que el cuerpo Diplomático dió en Bangkok, con motivo del aniversario del nacimiento del Rey Siamés, este, entre la expectación de los concurrentes y quizás por primera vez desde que fué coronado, hizo un brindis, dedicado exclusivamente a relatar sus primeras impresiones al jugar golf con los ministros de Francia y la Gran Bretaña.

Dijo el Rey, que su interés principal en este juego era poner el ejemplo a la juventud de su País, para que se desarrollará físicamente.

¡Salvemos a la juventud humilde...!

Quienes ven correr por las calles a chicuelos limpiabotas o vendedores de periódicos al pregón; quienes advierten que, casi cada día desde las horas tempranas, corren muchos niños desahogadoamente en bicicletas, haciendo a veces cabriolas peligrosas; quienes han observado, a las salidas de los teatros la multitud de concurrentes, chicuelos, sin padre ni madre, que, unos en los «gallineros» otros en los vestíbulos gritan «limpio.....limpio.....» en los entreactos, a las once de la noche y una de la mañana.....no se habrán tomado el tiempo, ni el interés de reflexionar, un tanto, acerca de la situación y desgracia de muchísimos de esos chicuelos.

Unos no tienen padres; otros, tienen solamente madre; algunos van a la escuela; otros se escapan de ella; muchos son verdadero tormento de sus padres y de sus maestros, porque son niños atrevidos hasta la insolencia, sin nadie que los refrene.....¡pobrecitos! ni conocen ni respetan el principio de autoridad.

Muchos de esos niños ganan dinero con sus cajitas de limpiabotas; a veces, dos, tres y más colonas al día; dan a sus madres un colón y medio y el resto lo emplean en comer tosteles, en comprar cigarrillos; porque muchísimos fuman ya desastradamente. Y este vicio lo han adquirido por el cebo de hacer colecciones de postales de artistas, muchas de ellas verdaderamente

indecentes: cosa en que debiera tomar cartas la Autoridad pública evitando la introducción de tales cigarrillos, con los cuales se explota hasta la pública concupiscencia.

Esos niños, a la edad de diez, doce años, si no están en constante actividad, o riñendo entre ellos, se duermen en todas partes, porque les falta el sueño que la naturaleza reclama.

Algunos son hasta raterillos; y hacen gala de ser «elefantes» en las ventas; es decir, que cogen lo que piden, y se escabullen sin pagar; o se «vuelan» en los teatros, circos y públicos divertimientos.

No se conocen entre sí con sus nombres de pila, sino con nombres estrambóticos como «patas al norte» o «roba chanchas» «rabo torcido» «peluca» etc; y, en su conversación, se gastan un vocabulario peor que el de los rufianes.

Algún porcentaje de ellos, es pervertido ya, por el ambiente en que viven, o porque se asocian a la banda de imbéciles perversos que en número ya crecido pululan por la ciudad; hombres de veinte y más años, vagos, entregados a los vicios de fumar sustancias heroicas, y otros peores; y que, inician a esos niños en la corrupción, o los utilizan para sus fechorías.....

Y, sin embargo, muchísimos de esos chicuelos no son del todo malos, son serviciales, atentos, cariñosos. Pero el abandono social en que viven, es espantoso y es preludio de una vida de apa-

ches, en lo futuro.

El cuadro expuesto, no es de invención en lo mínimo. Es la realidad. ¿Cómo mejorar esa situación?

Mientras el S. Gobierno no tenga una gran casa de Corrección de Menores, bien dirigida, en la cual se sanee el corazón de esos chicos, se impone la necesidad de medios preventivos y enérgicos, para evitar que siga el desastre.

En primer lugar: No debiera permitirse la concurrencia de niños de siete a catorce años a los teatros en las tardes de la noche, ni aun acompañados de los padres. ¡Cuántos padres de familia, necios, pretenden recompensar a sus hijos por sus buenos comportamientos, llevándolos los domingos y muchas veces aun entre semana, a los teatros en la noche, sin medir el daño físico y moral que les causan.

El niño necesita muchas horas de sueño para crecer bien según enseña la fisiología. El traspasar, de los niños, favorece el raquitismo y degeneración del organismo tierno.

Y en el cine acostumbrado, los niños pierden la fuerza muscular de sus ojos y se prepara la presbicia.

Y el cine y el teatro, para la niñez, es la temible escuela de la vanidad, del robo, de las fechorías, de los temperamentos tempranamente eróticos, con fatales consecuencias.

Evitar tales desastres es me-

didia perentoria y de salvación social de parte de la Gobernación que intente el bien de la Comunidad.

La autoridad de policía, a su vez, debiera vigilar a las empresas periodísticas para impedir que permitan, a los niños vendedores de periódicos, meterse en sus talleres a dormir, para dormir mal, en contubernio de alboroto y levantarse temprano a vender al pregón el diario.

¡Y esos rotativos de cuando en vez hacen fiestas, dan premios y publican las fotografías de los más colosos vendedores.....! ¡Si hicieran algo por su bien moral y educación, se lo agradecerían más tarde, a par del alma, esos chicuelos.

El nuevo Gobernante de la Nación, que será más práctico en procurar el bien nacional; que, como Jefe de hogar, sabrá sentir con más ternura la desgracia de esos hijos de familia, hará, no lo dudamos, pronto y de modo efectivo, cuanto la Nación puede hacer por el bien de esos pobrecitos muchachos, procurándoles bienestar y educación.

Ya en su Mensaje inaugural tiene el señor Presidente González Víquez, párrafos de esperanza, para el reaseo de esa parte de la niñez abandonada hasta hoy, y para la parte doliente de la sociedad.

Que gaste millones el Sr. González Víquez, en Escuelas de Artes y Oficios para esos niños, en Casas de Corrección, en magníficos Hospitales; especialmente en ayudar a concluir el Hospital de San Juan de Dios, con albergue y asistencia conveniente para unos mil quinientos enfermos.... y hará muy bien.

Que, si eso solamente, hiciera en su administración, fuera empresa digna de un gran Gobernante preocupado por el bien social.

Volvamos todos los ojos a esos niños semi parias de nuestra capital, y tome el Supremo Gobierno cuanto antes, las medidas encaminadas a solucionar ese delicado problema de bien social nacional, más importante que Cañerías o Bancos Hipotecarios.

FILAX

Mañana, a las 8 horas, en la iglesia parroquial de La Merced, se celebrará una misa de novenario en sufragio de la que fué

Rafaela O. v. de Quesada

Sus deudos quedarán muy agradecidos de las personas que se sirvan asistir a ese acto.

Palabra Divina

Domingo Sexto después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado de los capítulos XV y parte del XVI del Evangelio, según San Juan: «En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Cuando viniere el Consolador, que yo os enviaré del Padre, el Espíritu Santo de verdad, que procede del Padre, El dará testimonio de mí. Y vosotros daréis testimonio, porque estáis conmigo desde el principio. Esto os he dicho para que no os escandalicéis. Os echarán de las sinagogas; mas viene la hora en que cualquiera que os mate pensará que hace servir a Dios. Y os harán esto porque no conocieron al Padre ni a mí. Mas esto os he dicho para que cuando viniere la hora os acordéis de ello, que yo os lo dije.»

REFLEXION

Dos solemnes vaticinios hace el Señor en este Evangelio. El primero, la venida del Espíritu Santo para dar testimonio de El, y que los Apóstoles también lo darían. Cumplióse así, y el Espíritu Paráclito bajó sobre los discípulos de Cristo, llenando su mente de sabiduría y de valor su corazón, y ellos a su vez propagaron y predicaron la verdad cristiana. El segundo vaticinio de Jesús es que serán perseguidos por la fe, lo cual se cumple maravillosamente en la vida de los Apóstoles y de todos los cristianos imitadores de Cristo, pues por su fe han padecido persecuciones, afrentas y hasta la muerte. Saquemos de aquí la necesidad que tenemos de la gracia del Espíritu Santo, pues con ella podremos padecer heroicamente y dar testimonio de Cristo y merecer, así que se nos abran las puertas del cielo.

El Cristo de Ochomogo

Cartago, cuna de la República



Estatua de Cristo Rey que será erigida en el Alto de Ochomogo

Con ese fuerte basamento de piedad y de fe inquebrantable será que se levante en Ochomogo la bella y sugestiva figura de Cristo Rey, bendiciendo desde lo alto de la perfumada montaña a esta dulce Costa Rica que le pertenece de corazón y que, fiel a los preceptos de su Evangelio de Paz renovara en tan dichoso día de gloria su voto de obediencia y de respeto al Gran Señor, que la colmó de sus dones celestiales y la bendijo, entre todas las naciones.

Ningún punto de la República será de mejores condiciones como este de Ochomogo, porque, además de las poderosas razones históricas, de alta y significativa trascendencia religiosa, podríamos agregar las de índole puramente política, es decir, aquellas razones de orden moral, como lo son la circunstancia de tocar a Cartago ser el asiento del Monumento, no por un antojo inconsciente de la Junta, sino por razones históricas también; pues fué esta MUY NOBLE Y MUY LEAL CIUDAD DE CARTAGO la cuna de la República, allí nació nuestra patria, allí tuvieron efecto los magnos sucesos de nuestra independencia, allí fué proclamada nuestra libertad como pueblo soberano y a la sombra de la PRIMERA JUNTA GUBERNAMENTAL se juró nuestro primer Estatuto Político, que rompía para siempre toda autoridad extraña; pero nunca esta santa y muy dulce autoridad del Salvador, a cuyos pies se postraron reverentes los varones insignes y virtuosos que crearon la nacionalidad, mediante aquella patriótica Acta del 12 de Octubre de 1821, por la cual se declaraba como única Religión del Estado, la Católica Apostólica Romana, proclamándose a un mismo tiempo, que este pueblo, que nació bajo los auspicios de la más pura piedad, quería permanecer siempre fiel a las santas doctrinas del Crucificado, es decir, unido en espíritu y de corazón a la sublime verdad revelada desde lo alto de aquel Trono de amor y de perdón que se llama el Calvario, desde cuya cumbre iluminada por los resplandores de un cielo trágico, el Hijo de Dios asumió su Real Poderío sobre todos los pueblos de la Tierra,

que como el nuestro le juraron pleitesía y fidelidad, confiando su suerte a su paternal solicitud y amor porque, al emanciparse de una caduca monarquía no se declaró independiente del Rey de Sabiduría Infinita y Eterna, que regula las naciones y las conduce por los senderos de la paz, del progreso y de la verdadera dicha; porque son sus apriscos muy amados.

Por eso nuestros Proceres del año 21, pusieron la nueva república bajo su dulce protección diciéndole como el Apóstol de las Gentes: «Tú serás Señor nuestra paz y nuestra fortaleza; tú nuestra alegría y nuestra dicha; porque en ti resplandecen todos los dones de la Divinidad». Porque visto está que, la armonía y florecencia de un Estado no puede lograrse fuera de las normas de la moral cristiana y del ejemplo edificante de sus mártires, que tienen el prodigio de saber transformar por efecto de la virtud, la ciudadanía en santo vínculo fraternal, dulcificando los rigores de la ley, tonificando los quebrantos de la patria, equilibrando derechos y deberes, ilustrando el concepto de la autoridad y dignificando la libertad como el más alto atributo de la creatura, es decir, del ciudadano,

Así, pues, ningún sitio será mejor que este designado ya por la Junta, del Monumento para colocar la estatua del Redentor, porque si otros hay de mayor altura geográfica, ninguno de mayor altura histórica, política y religiosa, aparte de que, el sitio elegido queda en la mejor posición panorámica; frente a la carretera nacional, carretera de un movimiento extraordinario de autos, de camiones y de vehículos de toda especie; frente a la vía férrea, que hace nuestra comunicación principal con el resto del mundo y precisamente por la senda por la cual ingresan al país la gran mayoría de los elementos extranjeros que nos visitan o bien se establecen entre nosotros, entre los cuales se encuentran estos apóstoles de nuevo cuño, agentes de la herejía y de la blasfemia, que nos llegan de tarde en tarde con propósitos infames de des-cristianización criminal; pero allí, en lo alto de Ochomogo, a la vera de los

caminos, sobre la más poética y florida de sus risueñas colinas encontrarán estos agentes del engaño y de la mentira, la gloriosa figura de Jesús, Rey y Señor de nuestra patria, como un avanzado celestial de la fe de nuestro pueblo, de nuestras convicciones y de nuestro credo religioso, diciéndoles a estos menguados: «VADE RETRO IMPOSTORES, nada podréis en este pedido que por entero me pertenece».

Así será también el Monumento a CRISTO REY, colocado en aquel sitio privilegiado, un atalaya de nuestra fe y de nuestra devoción a su Iglesia tan villanamente perseguida.

Será un Homenaje de amor y de gratitud, porque su mano omnipotente se ha levantado para bendecirla y protegerla en todos los momentos de su vida política y religiosa, aun en los trances más difíciles, poniéndonos siempre de manifiesto su amor y su ternura para con nosotros, de un modo expreso, que conmueve, por lo elocuente.

Es por esta razón que la Junta, invocando tales sentimientos de gratitud y de vivo reconocimiento al Divino Hacedor de todas las cosas, ruega a todos los costarricenses, unirse a ella para que este homenaje a CRISTO REY tenga también las hermosas resonancias de un homenaje nacional y todos tengamos la íntima satisfacción de haber colaborado en algo y de haber puesto nuestro «granito de arena» en aquella obra que será sin duda alguna una elocuente prueba de nuestra devoción a Cristo Redentor del Mundo, y de nuestro empeño sincero por su triunfo y su reinado espiritual en el alma de la patria, de sus instituciones, de sus organismos, de sus sociedades, de sus hogares y de sus gobiernos, a quienes pedimos inspire en la luz de su sabiduría y bondad infinitas.

No debe haber, pues, motivos de disensión en este momento en que todos los corazones, unidos en un solo sentimiento de piedad y de amor y de gratitud a Jesús, Rey de Paz, solo debemos pensar en cumplir este legítimo anhelo y de dar bellos tonos de fraternidad y de armonía en torno de la santa y magestuosa figura de CRISTO REY, que dentro de pocos meses se levantará en aquel sitio de recordaciones históricas para bendecir a Costa Rica, llenarla de sus dones, guardar su libertad política y religiosa, iluminar a sus Gobernantes con los efluvios de su divina doctrina y fecundar sus tierras para que los plantíos sean abundantes y ricos, y por sobre todo otro tesoro, para guardar nuestra santa paz, como el más precioso tesoro de la república, que se prepara para tributarle el más bello y hermoso homenaje de amor y de fiel vasallaje, a El, que es el Altísimo Señor de todo lo Creado en los Cielos y en la Tierra.

Vengamos todos a colaborar, a ayudar con nuestro óbolo y nuestro entusiasmo en esta obra NACIONAL que redundará en bienes efectivos para la patria, en donde reinarán por don especial de su prodigio y misericordioso corazón, la paz, la justicia y el amor, que a la sombra de tan admirable y Divino Protector será Grande, Próspera, Libre y Feliz, tal como la soñaron los Proceres virtuosos que la fundaron en 1821.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Preelos espequeles en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 30

Artículos Fotográficos **KODAK**

Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co)

San José • Costa Rica

Inauguración de la "Liga de la Modestia Cristiana", en la Parroquia de la Merced

"Todo propósito debe cumplirse"

Hoy inauguran las Hijas de María de la Parroquia de la Merced, el firme propósito de ser sus verdaderas hijas.

«Solo las que tratan de imitar y practicar sus virtudes, son y pueden llamarse Hijas de María».

Dichosas y mil veces dichosas aquellas que acierten a ser hijas de María no sólo de nombre, sino de corazón, es decir de voluntad práctica!

Feliz el ingreso de un número de señoritas, a la Liga de Modestia Cristiana, que con su buen ejemplo darán nombre de cristianas legítimas y serán así verdaderas hijas de María, atraerán a su vez a otras a esta Fila, de constantes en el cumplimiento de los deberes morales, base de toda sociedad correctamente formada bajo principios de virtudes cristianas.

¡Hijas de María, imitemos las

virtudes de la santísima Virgen María! Amemos y respetemos nuestra santa Religión Cristiana y a la Iglesia Católica de Cristo: así amaremos a la Celestial Reina y Virgen María y nos dará su bendición.

¡Dichosas las que aman, sirven e imitan a María Inmaculada; a todas ofrece y dispensa sus misericordias!

Tan misericordiosa es, que no niega su protección a ninguno de cuantos la invocan.

Ven en nuestro auxilio...
¡Oh clemente, oh piadosa;
oh dulce Virgen María!

MERCEDES

San José, mayo 17 de 1928.

Camisas blancas, pechera pura.
Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES.

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, tísas y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gratitud canina... Ingratitud protestante...

A Uds., ministros predicadores protestantes, según Uds., sin cesar lo cantan, les es muy de su gusto leer e interpretar las Sagradas Escrituras como a cada cual se le ocurra y derivar de su lectura las conclusiones y prácticas que tenga a bien.

Aunque no soy protestante ni por mi mente ha pasado la idea de serlo en el caso de que me ofrecieran un puñado de dollars, puesto que conozco muy bien que mis ideas católicas son superiores a las de Uds. y mi persona un poquito más digna que la de aquellos de Uds. que por amor al vil metal y a otras cosas, han apostatado de su religión y han vendido su alma al diablo, con todo me permitiré no interpretar un texto a mi gusto, puesto que me basta la interpretación que la Iglesia ha dado, pero sí sacar del mismo algunas ideas que les puedan interesar y convenir a Uds.

El prefacio ha sido, talvez, cansado; vamos, pues, al grano. El texto en cuestión es el siguiente, tomado del Evangelio de San Mateo, xv, 21-28: Y partiendo Jesús de aquel lugar (Genezaret), se retiró a las partes de Tiro y Sidón. Una mujer cananea llegó y echándose a sus pies imploró la curación de su hija que estaba poseída del demonio... y la mujer era gentil, sirofenicia de nación....

Ten piedad de mí, Señor, Hijo de David: mi hija está malamente atormentada del demonio... Jesús la dijo: No he sido enviado sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel.... Ella vino, le adoró y díjole: Ayúdame, Señor.... Y Jesús: «Deja que primero se harten los hijos, porque no es bien hecho tomar el pan de los hijos y echarlo a los perros.... Ella; Señor, también los cachorrillos comen las migajas que caen de la mesa de sus señores.....

Hasta aquí las palabras del texto, ahora van las conclusiones prácticas. Nosotros somos los señores, los hijos de la casa costarricense que nos debemos sentar a la mesa con más derecho que ningún otro y Uds. con relación a nosotros son no digo los perrillos, porque no quiero devolver una injuria por otra, pero sí los forasteros que han venido a mendigar a nuestra casa las migajas que caen de la mesa y un rincón bajo nuestro hospitalario techo. Todo esto y más les hemos dado, pues a disposición está una caja donde guarda los dollars recibidos de allende los mares por insultar a los costarricenses y su fe católica; todo les hemos dado y en mayor número que como lo deseaban, y con todo.... se han mostrado peores que los perrillos: porque estos por un pedazo de pan mueven la cola en señal de agradecimiento y Uds. como no tienen cola que mover, han dado una patada a quienes tanto bien les habían hecho; los perrillos reclinando la cabeza sobre las rodillas, corresponden a las caricias de su amo; Uds. han hecho uso de los dientes y la lengua para

morder e insultar al clero y al pueblo costarricenses.

Continúa el texto: «...También los cachorrillos comen las migajas que caen de la mesa de sus señores.»

Nosotros somos con relación a Uds. los señores que comemos dignamente el pan de los hijos. Y Uds.... Uds. los que han de llegar a pedir compartamos nuestro pan. Y ¿qué hemos hecho? Hemosles dado, acaso, las migajas? De ninguna manera. Al contrario; siempre hemos compartido gustosos con el extranjero lo que tenemos. Han procedido indignamente mordiendo a los dueños del país, y por ende, la suerte del perro insolente que se subleva contra su señor, será la de Uds. Si aquel, al proceder de tal manera, es sujetado con el látigo por su amo, Uds. serán azotados siempre y como merecen por los hijos católicos costarricenses que con el látigo de la palabra escrita y hablada y con el ejercicio de sus prácticas católicas, harán comprender a Uds. que la fe católica está muy arraigada en nuestros corazones, y que a los perrillos, según el texto evangélico, no se les dará otra cosa sino las migajas. Es

decir, que con Uds. repartirán los dollars a aquellas almas pusilánimes e infelices que por su ignorancia en materia religiosa y por su pobreza son fácilmente engañadas y sugestionadas con el dinero que Uds. ofrecen; pues tenga siempre presente que «por la plata baila el perro». Según me parece, se contiene en el final del texto algo sobre las buenas obras. «Mujer, tu fe te ha salvado, dijo Jesucristo a la cananea.» Respóndame a esta pregunta: Solo la fe en Jesucristo hizo que se concediese el favor a la cananea, o fueron también su constancia y sus buenas acciones, obras, de ir en pos del Salvador pidiendo el favor deseado?

Católicos, una palabra que nos interesa: un ex-gobernante dijo al público: «la libertad alumbra a todos como el sol», dando con tales palabras vigor a los enemigos para atacarnos. Pero el actual Presidente en su mensaje tiene un párrafo que, entre otras cosas dice: «.... la religión católica es la de la mayoría de los costarricenses.» Pues bien, la mayoría ha de ser respetada y nadie tiene derecho a insultarla. Si algún asalariado forastero se atreve a ofender nuestra fe que es la de la mayoría, sepamos defenderla valerosamente y no tengamos vergüenza de mostrar exteriormente nuestra religión asistiendo asiduamente a los ejercicios piadosos y procurando que nuestros templos estén llenos en tales actos y los protestantes siempre vacíos, pues ni por curiosidad puede un católico hacer acto de presencia en tales funciones teatrales.....

F. A. M.

Santoral

Domingo 20.—Santos Bernardino de Sena y Baudilio, mártir y santa Basilia, virgen.

SAN BERNARDINO DE SENA CONFESOR

San Bernardino nació en la ciudad de Sena, en Italia, de padres nobles. Desde niño fué muy devoto, amigo de dar limosna y de frecuentar las iglesias. Visitaba todos los días una capilla de la beatísima Virgen, a la que llamaba su señora. A los diez y ocho años, habiendo ya aprendido la filosofía, estudió cánones y la sagrada Escritura, no dejando por eso sus ejercicios de vida penitente. Asistió cuatro meses a los pobres apestados del hospital de la ciudad, y vendiendo su hacienda, la dió a los pobres y tomó el hábito de San Francisco el día del nacimiento de la santísima Virgen, año de 1402, haciendo una vida más angélica que humana. Predicó la palabra de Dios con tanto celo de las almas, que parecía un nuevo apóstol enviado de Dios. Siempre tenía el nombre de Jesús en el corazón y la boca. Nunca quiso ser obispo. Y habiéndole el Señor ilustrado con milagros, le llevó a su Gloria el día 20 de Mayo del año 1444. El papa Nicolás V le canonizó el día 25 de Mayo de 1450.



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, se hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Algunos consejos morales de amor y caridad

I
Piensa en ser modesta antes que bella y sé siempre buena.

II
Sé buena hija cristiana y serás buena amiga, buena esposa y buena madre cristiana.

III
El orgullo nos cuesta más caro que la sed, que el hambre y que el frío.

VI
Declárate culpable antes que mentir.

V
No dejes jamás para mañana lo que podéis hacer hoy mismo.

Mis queridas amiguitas: Es tiempo ya de atender a los buenos consejos no de una sino, de muchas personas juiciosas, que hacen su buen tiempo nos dan acerca de la modestia en el vestido.

Atendámoslas desde hoy mismo, comprendamos nuestro error en seguir una moda incorrecta e inconveniente, que por nuestro poco juicio hemos llevado hasta hoy, en que de ella hemos de renunciar, porque deben llenarnos de pena sus inconveniencias y comprendiendo sus fatales consecuencias debemos resolvernos a

dejarla en el olvido por toda nuestra existencia.

Comprendamos, esta vez, las muchas molestias que evitaremos a nuestros padres y mentores. Estimemos en lo que vale la felicidad que se nos desea al invitárenos a ingresar en la «Sociedad de la Modestia Cristiana», establecida en la Parroquia de la Merced, en la ciudad de San José de Costa-Rica, en el presente mes de Mayo de 1928, mes de Mayo dedicado por nuestra buena Madre, la Santa Iglesia Católica a la Celestial Reina y Madre nuestra María Santísima, con el título de la Inmaculada Concepción.

Imitemos siempre en todo a nuestra Santa y buena madre María, la Virgen Santísima.

Ofrezcamos a la Virgen Santísima en este mes ser sus verdaderas hijas con el buen obsequio; ingresando de corazón a la Sociedad de la Modestia Cristiana.

Una hija de Marta a sus amiguitas.

Papel tapiz de todos los gustos Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA DE BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El Monumento a Cristo Rey en Ochomogo

San José, mayo 19 de 1928,
Sr. Director del «Correo Nacional» P.

Estimado señor y amigo:

A fin de evitar confusiones me dirijo a Ud. pues un artículo de su colaborador «Serafín», aparecido en el Correo de hoy, y que supone procedente de Alajuela puede dar lugar a torcidas interpretaciones en cuanto al sitio en que será levantado el MONUMENTO A CRISTO REY, por cuya realización viene hace días trabajando empeñosamente esta Junta, alentada por su propio Prelado.

En efecto, en el corazón del alma popular—si se me permite la expresión—nació la idea de sustituir la Cruz conmemorativa, que al empezar el presente siglo erigió el señor Thiel, de santa memoria, en el alto de Ochomogo, de sustituirla, repetimos, por un monumento a Cristo Rey. La idea tomó cuerpo por sí sola, cristalizándose enseguida con el nombramiento, aprobado por la Autoridad Eclesiástica de la Junta a la cual tengo el honor de pertenecer; Junta que está funcionando hace ya sus días, y que tiene lista ya una suma de dinero para empezar los trabajos. El sitio para la erección del monumento, como escogido por el alma popular, nunca ha sido objeto de discusión—OCHOMOGO, que, como muy bien dice el Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón, bendiciendo y secundando nuestra labor, es «EL LUGAR CONSAGRADO POR LA NATURALEZA, POR LA HISTORIA Y POR MUCHAS CIRCUNSTANCIAS PARTICULARES PARA SERVIR DE PDESTAL A LA IMAGEN DEL REDENTOR DEL MUNDO».

OCHOMOGO está en la provincia de Cartago, y Cartago, como nadie lo ignora, es la CUNA-MADRE de la Patria. Desde Garci-Muñoz, la primitiva Cartago, salieron los Tenientes de Cavallón a reconocer los valles, a someter los pueblos y a llevar la luz del Evangelio. . . . Después, familias de Cartago fueron las fundadoras de Barba, Heredia, Alajuela, San José, & & & . . .

OCHOMOGO está en el corazón de los Andes, en la división de las aguas, mirando a los dos mares que arrullan incesantemente a la Patria. . . .

OCHOMOGO está a orillas de las dos principales arterias que tiene la República, ferrocarril y la carretera, el primero uniéndolo al Atlántico con el Pacífico; y la segunda lista ya a extenderse en no lejano día de mar a mar. . . .

En OCHOMOGO terminaron las rencillas de la familia costarricense a la sombra del manto tachonado de estrellas de la Augusta Madre del Amor Hermoso, la Reina de los Angeles. . . .

Y OCHOMOGO, en fin, está a los pies del trono de la Reina de los ticos; y el Rey quiere siempre estar junto a la Reina. . . .

Lo cual dejo dicho, lo repito, para evitar confusiones, puesto que esta JUNTA trabaja para levantar el monumento a CRISTO REY en OCHOMOGO; sin que con ello pretenda en manera alguna oponerme, ni en mi nombre, ni en el de la Junta que representa a la bellísima idea de mi querido y apreciado amigo el Padre del Olmo: Justo es que Alajuela tenga un lugar de peregrinaciones, justísimo ayudarle a llevar a cabo su magna idea, y a ello nos presentaremos gustosos una vez que veamos levantado nuestro monumento a Cristo Rey en Ochomogo.

Todo lo cual quiero decir que CRISTO REY tendrá dos monumentos: el de OCHOMOGO y el del ESPIRITU SANTO. ¡Magnífico! Ojalá que pudiera erigirse un monumento en cada uno de los cerros que se empinan en nuestras cordilleras como señores de los lindísimos y poéticos valles del suelo patrio!

Su muy atto. servidor y amigo,
Por la JUNTA DEL MONUMENTO A CRISTO REY EN OCHOMOGO.

Eladio Prado

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Juana de Arco. Marcha Triunfal. Verdi.

La Golondrina. Canción Mexicana. Serradel.

Confidencias. Cavota. Wesley.º

CONCIERTO

1º. Exentric. Marcha. Allier.

2º. La Princesa Encantada. Obertura. Langlois.

3º. Vals Poudrée. . . . Popy.

4º. Molinos de Viento. Selección. Luna.

5º. Sueño Oriental de Amor. Fox Trot Niller.

Domingo, 20 de Mayo de 1928.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
Acaba de recibir
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
POSTUM CEREAL
(Café Homeopático)
Teléfono N° 1933

Cartago al Día Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Turno

Corre el rumor de que Mons. Volio tiene en proyecto un Turno General con el fin de allegar fondos para el Asilo de la Vejez. Tenemos entendido que en él tomarán parte tanto particulares, como autoridades, por tratarse de una institución de beneficencia.

Restablecida

Para consuelo de su familia se encuentra restablecida doña Lola Alvarado v. de Chacón, cosa que verdaderamente deseábamos.

Numerosa

Don Alberto Paéz, Dr. homeópata se ha acreditado como uno de los primeros en la ciencia médica, por su numerosa clientela que a diario le invade en busca de su recomendable éxito, en los diferentes casos que se han presentado a su cuidado.

Desgracia

Según el diagnóstico del Dr. don Pedro Segura, no tiene segura la vida, que estuvo en un pelo el traspaso a la otra. La causa fué una cáscara de aguacate en que resbaló, y el efecto fué, que al caer de espaldas, se rompió la cabeza, teniendo que ser conducido al hospital donde recibe radical curación.

Habilidad

Don Alejandro Mata, polvorista de fama, está preparando para el 27 de este mes, día de San Benito de Palermo, varias bombetas que llamarán la atención, porque cada una lleva adheridas cuatro bombas de tamaño regular.

Duelo

Nos sorprendió la muerte prematura de don Evaristo Hidalgo, dejando a su señora esposa doña María Bonilla con el corazón partido de dolor. Nuestro pesar por doña María y demás deudos.

Corresponsal

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

El nuevo Comandante de San Lucas

Ya tomó posesión de su cargo de Teniente Gobernador y Comandante del Presidio de San Lucas el Presbítero don Salomón Valenciano, quien ha llevado como Secretario al joven don Guillermo Angulo.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia.

TIENDA BENAVIDES

Domingo 20 a domingo 27 de mayo de 1928

Domingo 21

7 hs. Misa fúnebre con revestidos, por el finado Lic. don Gregorio Martínez.

8 hs. Misa fúnebre por la finada doña Rafaela O. v. de Quesada.

Martes 22

7 hs. Misa fúnebre por la finada Elisa Barquero de Calvo.

Miércoles 23

5½ hs. Misa fúnebre por la finada Ramona Rojas B.

Jueves 24

5½ hs. Misa al Santísimo. Renovación. 7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 25

DIA DE RETIRO. 5 hs. Misa al Señor de la Agonía (Plática sobre las Verdades Eternas).

9 hs. Lectura Espiritual.
3 p. m. Ejercicio de las SIETE PALABRAS de N. Señor Jesucristo en la Cruz.

7 p. m. Rosario Plática y Bendición

Sábado 26

5½ Misa a N. Señora de Mercedes.

NOTAS

Hoy a las TRES de la tarde, se inaugurará en la Santa Iglesia Parroquial, bajo los auspicios de la Inmaculada Concepción de María Santísima Madre de Dios, la LIGA DE LA MODESTIA CRISTIANA a la cual se han adherido más de DOSCIENTAS NIÑAS hasta ahora. Todas las niñas afiliadas deben presentarse para ratificar su promesa y recibir su DIPLOMA.

Se invita a todos los feligreses católicos, para presenciar este acto, en que esas doscientas y más niñas, cumplen, todas, con el deber de niñas católicas que aman la MODESTIA como lo manda la Santa Iglesia y que es el mejor adorno de la mujer y timbre de su estimación social; que cumplen muchas con el CUARTO MANDAMIENTO de la Ley de Dios que pres-

cribe la obediencia fiel de sus padres; y todas ellas dan de mano al maldito QUE DIRAN, que esclaviza a las niñas vacías de corazón y superficiales en su modo de vivir; que prefieren la moda atrevida a su propia dignidad y a la voluntad explícita de la Santa Iglesia por órgano del Papa y del Episcopado Católico.

Hoy TERCER Domingo. Reunión de Cofrades del Santísimo: Mujeres de 2—3 p. m. Hombres de 4—5 p. m.

Los Cofrades del Santísimo de la Merced han de hacerse una obligación de concurrir a la Procesión del SANTISIMO en la Santa Iglesia Metropolitana en la noche de hoy.

No olviden los caballeros feligreses de la Merced, el concurrir, los que sean socios y los que no lo sean, a la CONFERENCIA DE SAN VICENTE de Paul para el socorro de los pobres de SEIS Y MEDIA A SIETE de la noche, hoy domingo y todos los domingos en el Salón de Catecismo. Media hora, no más, tan útil y provechosa para el alma.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Anfora Mística

Está ya a la venta. Pedidos a las Librerías Lehmann, Universal y Trejos.

TIP. SAN JOSE

GRAN FIESTA DE LAS HIJAS DE MARIA, el próximo Domingo 27 de MAYO, para terminar el mes de María

El próximo domingo 27 de mayo habrá gran fiesta religiosa de la Congregación Mariana de niñas en la Parroquia de la Merced, conforme a este Programa, que se publica por anticipado, para que se preparen las niñas congregantes a celebrarla debidamente.

Sábado 26 Víspera. Habrá confesonario desde las seis y cuarto de la mañana en adelante. Después, a la Una de la tarde y de las seis de la tarde, en adelante.

Domingo 27. 7 hs Misa de Comunión general de las Hijas de María y Liga de la Modestia Cristiana. Comulgarán en la media Misa. Los demás fieles, lo harán antes o después de la Misa.

10 hs. Misa Solemne con Sermón.

6 p. m. Solemne Coronación de la Imagen de la Santísima Virgen Inmaculada, por una niña de las más virtuosas de la Parroquia. A continuación Rosario Solemne. Sermón y Bendición con el Santísimo.

El Cura,

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Anúnciese en este periódico

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero
En Tabacos que no le Satisfacen

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliado los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador: en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo «Palmareño» de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)